



61^e Commission pour le développement social

Point 3c de l'ordre du jour

Questions nouvelles : remédier aux conséquences sociales des crises multiformes afin d'accélérer le relèvement après la pandémie et ses effets persistants par la mise en œuvre intégrale du Programme de développement durable à l'horizon 2030

Panel discussion on emerging issues: Addressing the social impacts of multi-faceted crises to accelerate recovery from the lingering effects of the pandemic through the full implementation of the 2030 Agenda for Sustainable Development

New York, le 8 février 2023

Déclaration de la Suisse

Madame la Présidente,

J'ai le plaisir de prendre la parole en tant que jeune déléguée suisse auprès des Nations Unies.

Si 2020 et 2021 ont été des années difficiles, 2022 a été particulièrement éprouvante pour les jeunes. C'était une année de troubles politiques, de difficultés économiques et de bouleversements sociaux. Malgré ces défis, les jeunes ont démontré leur potentiel unique à influencer le changement à travers leur résilience et leur détermination. Aujourd'hui, la population mondiale compte 1,8 milliard de jeunes âgés de 10 à 24 ans, dont près de 90% vivent dans des pays en développement. Ces jeunes font face à une situation alarmante face aux défis actuels. Selon l'Index Global de la Jeunesse 2022, un jeune sur trois déclare que le Covid-19 a eu un impact négatif sur ses performances professionnelles ou éducatives. De plus, les conséquences de cette période se traduisent également par une exacerbation des problèmes de santé mentale et d'accès à un travail décent.

En outre, dans un grand nombre de pays développés et de pays en développement, les jeunes – en particulier les filles et les jeunes femmes – sont confrontés de manière disproportionnée à la pauvreté et au chômage. Creusant dès lors les inégalités, et contribuant à de profondes disparités dans les transitions de la formation au marché de l'emploi, et dans leur prospérité économique. À cela s'ajoutent de nouveaux conflits armés dans le monde, des violations et abus des droits humains, les dégradations environnementales et les changements climatiques.

Dans ce contexte, il est primordial d'assurer aux jeunes un accès à une éducation de qualité, y compris numérique, un accès au marché du travail avec des conditions décentes, des soins de santé physique et psychique et des opportunités économiques de qualité telles que l'accès à des stages rémunérés ou à un logement abordable et décent.

Il est indispensable de renforcer la participation des jeunes dans les processus décisionnels et de leur donner les ressources et un espace de participation civique et politique nécessaire pour façonner notre futur. Tant de défis ne pourront être relevés qu'avec le soutien, la collaboration et une solidarité entre générations et communautés du monde entier.

Aux Nations unies, nous savons que le rôle des jeunes est crucial au développement durable, pour la promotion de la paix et la sécurité ainsi que des droits humains. A cet égard nous saluons la création récente du Bureau de la jeunesse aux Nations unies et soutenons le développement de ses efforts.

En définitive, nous les jeunes faisons partie intégrante des efforts de développement. Il est essentiel d'investir également dans l'éducation en lien avec les objectifs de développement durable. Nous devons travailler ensemble pour nous assurer d'avoir une voix forte dans les années à venir et de pouvoir participer à la prise de décisions.

Si nous faisons cela, nous pouvons offrir un avenir meilleur à la jeunesse du monde.

Je vous remercie.